

# Apuntes para la Historia

Hay hechos, situaciones, acontecimientos, que deben anotarse como apuntes para la historia. Y hay dos en las fiestas de este año, que deban anotarse: La presencia en nuestras fiestas del Obispo de Tarbes-Lourdes y la casulla con que se revistió en la misa solemne de San Jorge.

Es la primera vez en la historia que, en nuestras fiestas, esta un obispo extranjero, y además de una diócesis tan significativa como es Tarbes-Lourdes.

Desde hace muchos años para muchísimos banyerenses tiene un lugar en su vida, de forma especial para los peregrinos de la Hospitalidad de Banyeres de enfermos que el año pasado cumplimos la XXV peregrinación. Lourdes no es un lugar extraño para muchísimos banyerenses, al contrario es algo muy querido. Son muchísimos, mayoría, los que han estado en Lourdes, bien en peregrinación, viajes en grupo, familiares o personales.

Pero el motivo principal de su presencia era el hermanamiento con el Valle de Campan, en la comarca de la Bigone a la que pertenece Lourdes y Campan. Es el obispo y pastor de los "Campanois".

Ya desde el inicio del hermanamiento entre dos pueblos quisimos que le fuera no solo a nivel oficial e institucional como naturalmente lo es y debe ser, sino de familias, alumnos de los colegios, cultural, deportivo, social, de grupos... cambiando hacia el futuro, hacia la unión en los pueblos, hacia la unión de la vieja Europa con todos sus

valores, buscando lo que nos une, superando lo que nos ha separado, restaurando lo que nos ha desunido.

Y algo que nos une a estas dos colectividades es nuestra condición de cristianos. Por eso desde el primer momento han tenido lugar en ambos lugares actos religiosos y la presencia de ambos pueblos en los mismos.

Para Banyeres lo más emblemático son nuestras fiestas al patrón San Jorge, y si siempre que nos visita nuestro Arzobispo, o algún obispo, es un motivo de alegría el que compartan nuestras fiestas y presidan las celebraciones religiosas, los fieles de la parroquia de Campan, hace ya más de dos años que querían, como signo de hermanamiento y del compartir, el que su obispo, compartiese nuestras fiestas, con el pueblo hermano Banyeres.

Ha sido dentro del hermanamiento un hecho cualitativamente importante y significativo.

Hay que añadir un dato más: Es la primera vez que un obispo preside nuestra procesión.

Y el segundo apunte es que la casulla con que se revistió el Sr. Obispo, es la hermon sin casulla que D. Gregorio Molina mandó confeccionar para la capilla del castillo de Xátiva y que como buen banyerense quiso que el bordado central de la misma fuese la imagen ecuestre de nuestro patrón San Jorge luchando contra el dragón, defendiendo la doncella, eligiendo para ello uno de nuestros grabados más significativos.

Desde aquí nuestra gratitud a la familia de D. Gregorio Molina, por este gesto, en un día tan significativo para Banyeres.